

Déclaration Marie-Pierre VIEU
Conseillère régionale communiste
Présidente du groupe Front de gauche Midi Pyrénées.

Avec les jeunes, jusqu'à la victoire.

C'est avec un nouveau renforcement d'une mobilisation déjà exceptionnelle, le fait du jour : ce mardi 12, les jeunes sont entrés en masse dans le mouvement contre la réforme des retraites, lui conférant une amplitude et un dynamisme nouveaux.

Alors que j'écris ces lignes, le chiffre de 300 à 400 établissements en mouvement est avancé par les autorités tandis que les syndicats lycéens et étudiants parlent de 40% des établissements.

A Tarbes dans un cortège de 33000 manifestants, ils étaient des milliers de jeunes issus de plusieurs lycées, dont Marie Curie très mobilisé, du pôle universitaire également.

Plus qu'une manifestation ponctuelle, il faut interpréter cette irruption des jeunes dans le conflit pour ce qu'elle est, à savoir une donnée politique qui est de nature, à bouleverser le scénario écrit par le pouvoir.

Alors que depuis des semaines, à grand renfort médiatique, les garants de l'orthodoxie libérale tentent de nous faire croire que cette réforme est inévitable et serait faite pour notre bien, qu'elle serait selon les mots de Valérie Pécresse, « la réforme de la jeunesse de France, » la réponse avancée aujourd'hui par cette même jeunesse comme par la majorité de nos concitoyens est sans équivoque : NON à cette loi qui creuse les inégalités et joue la carte de la division entre les catégories sociales et les générations, OUI à une vraie retraite par répartition, à 60 ans et à taux plein, garante de la solidarité nationale et de la redistribution des richesses produites !

Il en va ici de la simple remise en cause d'un arbitrage économique mais d'un vrai choix de société, pour aujourd'hui comme pour les générations futures.

Le mouvement qui est en train de se développer est d'une extrême importance ; il est responsable, unitaire et déterminé. Les jeunes qui le rejoignent font preuve de la même responsabilité, unité et détermination.

Ils méritent d'être respectés pour ce qu'ils sont ; des citoyens s'engageant en toute connaissance de cause. Il serait alors déplacé de vouloir stigmatiser le mouvement qu'ils sont en train de construire, particulièrement malvenu de tenter d'empêcher leur mobilisation, inacceptable de s'en prendre à ses leaders. L'élue régionale et membre de Conseils d'Administration de lycées que je suis, veillera particulièrement à cela.

La victoire est possible ; ensemble nous allons l'obtenir !

Tarbes le 12 octobre